

EDITORIAL

Revista de Patología Respiratoria: adaptarse o perecer

**D. López-Padilla¹, R. Ávila Martínez², P. Benedetti¹, L. Diab Cáceres³, E. García Castillo⁴,
B. Morales Chacón⁵, R. Moreno Zabaleta⁶, P. Resano Barrio⁷, L. Saldaña Pérez⁸,
E. Zamarrón De Lucas⁹**

¹Servicio de Neumología, Hospital General Universitario Gregorio Marañón, Madrid. ²Servicio de Cirugía Torácica, Hospital General de La Defensa Gómez Ulla, Madrid. ³Servicio de Neumología, Hospital Universitario 12 de Octubre, Madrid. ⁴Servicio de Neumología, Hospital Universitario La Princesa, Madrid. ⁵Servicio de Neumología, Hospital Universitario Clínico San Carlos, Madrid. ⁶Servicio de Neumología, Hospital Universitario Infanta Sofía, San Sebastián de los Reyes, Madrid. ⁷Servicio de Neumología, Hospital Universitario de Guadalajara, Guadalajara. ⁸Servicio de Neumología, Hospital Universitario de Getafe, Getafe, Madrid. ⁹Servicio de Neumología, Hospital Universitario La Paz, Madrid.

REVISTA DE PATOLOGÍA RESPIRATORIA: ADAPT OR PERISH

Rev Patol Respir. 2021; 24(3): 89-90

El crecimiento exponencial de la producción científica médica, el lamentable auge de las revistas depredadoras en los últimos años y la inmediatez de información que los lectores demandan ahora a través de las redes sociales obliga a un proceso de adaptación constante de cualquier revista científica, y es precisamente en esta capacidad de cambio donde reside el éxito de cualquier medio difusor de contenido científico. La *Revista de Patología Respiratoria* no puede ni deber ser la excepción. Sirva el presente editorial como una auténtica carta de intenciones del nuevo Comité Editorial que asume funciones y que no hará más que continuar la encomiable labor del predecesor inmediato, a manera de hoja de ruta en los años venideros. Con los pies en la tierra y la mirada en las estrellas, los cinco grandes cometidos del nuevo Comité Editorial son los siguientes:

1. Mejorar la transparencia y calidad del reporte de datos científicos. Independientemente del grado de evidencia de un trabajo y a pesar de las limitaciones evidentes de la metodología retrospectiva, si un resultado se presenta con honestidad seguramente será bien interpretado por el lector y quizás le sea de mayor utilidad para su práctica clínica diaria, la que defendemos como finalidad por excelencia de la producción científica y no la de engrosar la hoja curricular de los autores. En este sentido, el Comité aboga por la mayor adherencia posible a las Iniciativas Internacionales de Calidad (STROBE, STARD, CONSORT etc.).

2. Internacionalización. La *Revista de Patología Respiratoria* es el órgano difusor de una sociedad científica local o autonómica, pero se puede aspirar a una mayor visibilidad fuera de la madrileña zona de confort, lo que traerá más diversidad y sin duda alguna calidad editorial y de evidencia científica. El Comité propone la inclusión de más expertos internacionales como parte de su Consejo Asesor, en donde sin duda alguna Latinoamérica será un terreno digno de explorar.
3. Digitalización. El papel nunca pasará de moda, pero para bien o para mal el consumo de la productividad científica hoy en día se hace fundamentalmente a través de Internet y las redes sociales. El Comité propone una mayor digitalización de los trabajos publicados en la revista con la incorporación de identificadores digitales como el DOI y la posibilidad de consulta a través de enlaces html, además de consolidar su presencia en redes sociales.
4. Captación de trabajos. Similar a los años previos, el Comité pretende continuar el trabajo hombro con hombro con los Grupos de Trabajo de NEUMOMADRID, para garantizar la presencia de artículos de revisión, que son los habitualmente más consultados por los lectores. De igual manera, se estimulará a que todas aquellas comunicaciones premiadas por la Sociedad tengan un espacio abierto en la revista, para que finalmente sus resultados sean compartidos en la tipología documental que se considere adecuada.

Correspondencia: Daniel López Padilla. Servicio de Neumología. Hospital General Universitario Gregorio Marañón.

C/ Doctor Esquerdo, 46. 28007 Madrid. E-mail: lopez.padilla84@gmail.com

Recibido: 27 de septiembre de 2021; *Aceptado:* 27 de septiembre de 2021

5. Misión y visión: apostar por la juventud. Por último, pero no en importancia y con diferencia, la propuesta más importante. La *Revista de Patología Respiratoria* es el órgano difusor de NEUMOMADRID y así lo seguirá siendo para todos sus socios, pero si no se invierte en los más jóvenes, que son los que finalmente llevarán las riendas en los siguientes años, y si no se ofrece una visión distinta a las otras revistas de enfermedades del aparato respiratorio de habla española, difícilmente se cambiará la percepción de la considerada negativa ruta en la que *Patología Respiratoria* es el último recurso de la a veces difícil cadena de rechazos por otras revistas científicas. Al contrario, el nuevo Comité desea convertirla en el primer peldaño a través del cual los médicos residentes y los especialistas más jóvenes progresen en la preciosa escalera de la comunicación científica. No será fácil cambiar el paradigma, pero con el apoyo incondicional de la Junta Directiva se espera contar con el apoyo de tutores y jefes de Servicio en general, para animar a todas las partes implicadas a enviar sus trabajos y crecer como sociedad científica.

Como se puede apreciar, en ningún momento se menciona la indexación en las grandes bases de consulta como MEDLINE o la Web of Science, porque hasta que no se recorra el camino previamente propuesto no estaremos en condi-

ciones de aspirar a mejores derroteros. La *Revista de Patología Respiratoria* es el órgano difusor de NEUMOMADRID, y como tal tiene el objetivo de ser el foro donde todos sus socios, especialmente los más jóvenes, puedan compartir los resultados y progresos científicos de un talentoso colectivo de profesionales sanitarios de talla internacional. Por ende, con estas propuestas el nuevo Comité no pretende más que crear el escenario donde la innegable calidad científica de sus miembros aumente su visibilidad, lejos de caer en la idolatría por el factor de impacto o de encontrarse en los primeros cuartiles. Si se trabaja con seriedad y ética de trabajo científica, lo demás vendrá por añadidura. Pero para ello habrá que adaptarse o perecer.

Fuentes de financiación

El presente trabajo no ha recibido ninguna financiación específica de agencias del sector público, sector comercial o entidades sin ánimo de lucro.

Conflicto de intereses

Los autores declaran no tener ningún conflicto de intereses.
